

# 由良川河川愛護モニター報告

## 【報告内容】

- ①河川に関する要望      ②河川利用上の不具合      ③ゴミ投棄、川の水・施設等の異状  
 ④油の流出、生物の大量死、不審物等      ⑤河川愛護思想の普及・啓発活動      ⑥その他

令和5年4月分

委嘱区間	報告	対応
由良川 舞鶴市域、宮津市域 (左右岸0.0～16.4km)	【4月16日(日) 13:00/由良川鉄橋上付近】 ⑥現在堤防建設に伴う工事中ですがガードレールの切れ目に車を駐車し河川敷内に入り釣りをする人を見かけました。工事中でもあり危険です。進入を防ぐためにチェーンが1本かけてあるのみです。何か対処が必要ではないでしょうか。	ご指摘の通り、工事中の河川に立ち入ることは大変危険です。 チェーンがかけられている土地は私有地であるため当方で対策を講じることはできませんが、工事箇所への立入りを防止するため、河川敷に立入禁止の看板を設置しております。
由良川 旧大江町域 (左右岸16.4～29.2km)	【5月4日(木) 15:00/福知山市三河橋下の支流合流地 由良川右岸18km付近】 ③田植えや畑仕事も始まり堤防沿いも活気が出てきたと感じます。 見廻りでは堤防設備等の異変はありません。 管理範囲外かもしれませんが由良川支流に建築資材と思われる不法投棄が見受けられました。 増水時に本流へ流れ出す恐れがありますので確認のうえ判断をお願いします。	ご報告いただきました不法投棄について場所を確認したところ、京都府の管理範囲であることが判明しました。ご指摘のとおり増水時の由良川本川への流出が懸念されることから、京都府へ対応を依頼しました。
由良川 旧福知山市域～音無瀬橋 (左右岸29.2～37km)	【4月1日(土) 12:00/福知山市】 ⑤4月は新音無瀬橋近くで桜が咲き、日中はお弁当を持ち寄り、レジャーシートを敷いてお花見をする家族で賑わっていた。川の近くに人があだけ集まるのも、今まで各月を見てきた中で1番であったかと思う。せっかくのお花見と合わせて川の近くに人が集まっているのだから、来年はそれを元に、イベントの計画はどうかと思う。 川や河岸でできるようなイベントであったり、河川でおこなえるもの。また夜はライトアップなども桜と合わせて河川でもできないものか。 京都市内の桜の名所といわれるところは夜のライトアップも行っているのので、ぜひ、由良川でもライトアップの検討をお願いしたい。	河川の利用に関する情報提供ありがとうございました。 新型コロナの感染状況も収まり、賑わいが戻り始めていますね。また、河川利用に関する具体的なアイデアも頂きましてありがとうございました。 ライトアップイベントは明智藪で行われたことがあり、当事務所では届出書により事前に内容の確認を行いました。 今後もイベント開催について相談があれば、河川管理上の支障のない範囲で応じてまいります。 なお、新音無瀬橋付近の桜は、過去に福知山市が河川法の許可を得て植樹したものです。

委嘱区間	報告	対応
由良川 音無瀬橋～戸田橋 (左右岸 3.7～4.2. 0 km) 土師川 (左右岸 0. 0～2. 3 k)	<p>【4月26日(木) 13:00/高畑橋】</p> <p>⑥川を見に行く時はいつでも雨の後のため増水となっております。堤防から川にかけて草のみどりが目立って来ておりますこのままの状態維持できれば良いですね。</p> <p>5/27(土)音無瀬橋右岸の橋の下を由良川魚協が草刈をするとの事です私にも参加の音が掛かって来ました。今のところ帽子で魚が釣れた?と思っています。元気にやっております。</p>	<p>5月27日の由良川漁協の草刈りについて情報提供いただき、ありがとうございます。</p> <p>なお、当事務所では、堤防の除草を5月から開始しております。除草後は堤防点検を実施し、出水期に備えます。</p> <p>暑くなってきましたので、熱中症にご注意ください。</p>
由良川 戸田橋～以久田橋 (左右岸 4.2. 0～4.7. 6 k)	<p>【4月3日(日) 9:30、4月23日(日)10:00/綾部市栗、高津】</p> <p>⑥工事も終わり、堤防の道のでこぼこがなくなり、自転車でも走りやすくなっています。</p> <p>3月の末から4月の始めは堤防の岸に咲く菜の花の黄色と向う(高津側)の神内電気の所の桜のピンクとがとてもきれいでした。</p> <p>以久田橋下新小貝橋下のゴミは取っていただききれいになっています。ありがとうございました。</p> <p>4月中旬大島から高津あたりの堤防からはレンゲ畑が広がり又、茶畑におおいがかぶさりこの時期ならではの景色が広がっています</p>	<p>栗町の掘削工事及び堤防の舗装修繕は、3月に完成致しました。</p> <p>自転車でも走りやすくなっているとの情報提供、利用者の視点に立ったご意見、工事の担当者として大変参考になります。</p> <p>今年度も栗町の別の箇所にて掘削工事を予定しております。工事車両の通行等でご迷惑をおかけするかもしれませんが、ご理解、ご協力のほど、よろしく申し上げます。</p> <p>また、堤防に咲く花の様子も教えて頂きありがとうございました。由良川の綺麗な景観が維持できるよう河川美化に努めていきます。</p>
由良川 以久田橋～新綾部大橋 (左右岸 4.7. 6～5.3. 4 k)	<p>【4月27日(木) 綾部市味方町～並松町 由良川両岸4.5km付近】</p> <p>③快晴、丹波大橋から新綾部大橋(吊橋)を歩行で一周する(約6,900歩)</p> <p>昨日の雨でやや増水済み。</p> <p>護岸工事、下水排水工事等で歩行者注意の所あり。川底は長年の上砂推積で盛り上り、又雑木も生い茂っていた。</p> <p>台風、梅雨時は流れも悪くなり氾濫も危惧される。</p> <p>両岸の堤防も人通り少なくゴミの散乱はない。あれば可能な限り持ち帰る。</p>	<p>並松地区の堤防整備ですが、令和4年度から工事着手し、5月31日までに1期工事が完了する見込みです。</p> <p>令和5年度には、新たに2期工事を計画しております。引き続き、安全を第一優先として、工事を進めてまいります。</p> <p>由良川の堆積土や樹木繁茂の情報提供についてもありがとうございました。由良川の流下能力を確認し、必要に応じ対策を講じてまいります。</p> <p>また、ゴミの散乱も見られなかったとのこと安心致しました。河川美化にご協力いただき、ありがとうございます。</p>